

# Songeons

## Gerberoy

Le Bonhomme Picard 28 novembre 2007

Visite de Japonaises dans l'Oise

# Des idées pour diversifier l'agriculture japonaise

Onze femmes agricultrices ont visité des fermes pour découvrir les initiatives d'agriculteurs locaux.



Vendredi 23 novembre, les agricultrices japonaises posent avec Jean-Pierre His et Patrice Bode au milieu des 1 000 pieds de Pinot noir.

**J**ean-Pierre His et Patrice Bode, président et simple membre du Clos Gerberoy avaient enfilé leur belle tenue pour recevoir onze charmantes visiteuses du pays du Soleil levant. Vendredi matin, onze femmes d'agriculteurs japonais ont en effet gravi la petite côte menant au vignoble picard planté en 2006. Chacun s'est salué de façon très cordiale. Les voyageuses ont photographié sous tous les angles les hommes dans leur beau tablier rouge. « Au moyen-âge, on faisait du vin ici », lance Jean-Pierre His.

Ces agricultrices ont passé quatre jours dans l'Oise à la découverte d'initiatives rurales originales. « Comme en France, les agriculteurs japonais doivent diversifier leurs activités pour trouver de nouveaux revenus, explique Christian Ségala du comité départemental de l'Oise. Lors de ce voyage technique, elles ont vu beaucoup de choses. » Elles ont découvert des gîtes et chambres d'hôtes, une ferme bio, une ferme pédagogique, la filature Lin 2000...

Jean-Pierre His a offert un cep de vigne et un peu de ter-

re à la représentante du groupe, Mariko Ideshita.

### Pas de relève

Grâce à la traductrice, nous avons pu connaître les motivations de leur visite en France. « Au Japon, nous avons de la France l'image d'un grand pays agricole. Nous avons été surprises de voir que les agriculteurs "galèrent" aussi. Au Japon, c'est difficile. Le prix du terrain diminue mais les coûts de production augmentent. Les rizières demandent beaucoup d'entretien. Au final le prix du riz à la revente diminue. »

Aussi, les jeunes ne remplacent pas leurs parents. « L'agriculture n'est pas assez rémunératrice. C'est pourquoi nous cherchons à nous diversifier. » Selon elles, dans leur province de Kagoshima, au sud de l'archipel, il ne sera pas possible de planter des vignes.

Avant de déguster le vin de Gerberoy (premières vendanges prévues en 2009), les touristes rurales ont trinqué avec un verre de Pommeau à la santé de tous ceux qui vivent de la terre.

M.S.